



PARROQUIA
SAN FRANCISCO DE SALES DE VITACURA

**Memoria Año de la Misericordia
2016**

Durante el año, cada pastoral realizó diversas actividades que animaron la vida pastoral de la parroquia. Todas fueron marcadas e inspiradas por el Jubileo de la Misericordia y nuestro vigésimo aniversario.

Además se organizaron actividades generales para toda la comunidad.

Hitos del año

1. Inicio año pastoral

El 12 de marzo se realizó el Inicio del año pastoral convocado por la Iglesia de Santiago, representantes del consejo pastoral junto al Padre Jorge estuvieron presentes en el acto.



2. Peregrinación decanal a Puerta Santa

Acogiendo la invitación que nos hiciera el Papa Francisco en este año Santo, fuimos el 19 de marzo, junto a las comunidades parroquiales del resto del decanato Vitacura.



3. Semana Santa

Vivimos en comunidad, las siguientes celebraciones:

Jueves Santo 24 de marzo	Viernes Santo 25 de marzo	Sábado Santo 26 de marzo	Domingo de Pascua 27 de marzo
19:30 hrs. Misa. Conmemoración de la Institución de la Eucaristía y del Sacerdocio. Lavado de pies.	10:00 a 12:30 hrs. Retiro espiritual para adultos y jóvenes. Confesiones	10:00 a 12:30 hrs. Retiro espiritual para adultos y jóvenes. Confesiones.	10:00, 11:30, 13:00 y 19:30 hrs. Misas de Pascua.
20:30 a 24:00 hrs. Oración en el templo y confesiones.	18:00 hrs. Celebración de la Pasión del Señor y Vía Crucis.	15:00 hrs. Encuentro de los niños con Jesús. 20:00 hrs. Vigilia Pascual y celebración de la Resurrección del Señor.	



4. Jornada de Planificación

Se realizó durante la mañana del sábado 30 de abril.

Junto al Padre Jorge Barros y a los agentes pastorales de nuestra parroquia pudimos conocer y valorar el contenido de las líneas pastorales de la Iglesia y en particular de la arquidiócesis de Santiago para ser aplicadas a nuestra realidad parroquial. Tuvo como gran telón de fondo el Año de la Misericordia.



5. Campaña 1%

Los dos primeros fines de semana de mayo tuvimos la campaña del 1%, animando a toda la comunidad a comprometerse, mediante su aporte, a la misión de la Iglesia de anunciar la Buena Nueva a todos los hermanos.

El 12 de noviembre se celebró la misa en agradecimiento a los contribuyentes del 1%.

6. Misa de envío Consejo Parroquial

El domingo 1 de mayo, se realizó la misa de envío de nuestro Consejo Parroquial.



7. Peregrinación a Tierra Santa

Viajaron 25 peregrinos, acompañados por el Padre Francisco Javier Astaburuaga, del 17 al 27 de mayo del 2016.

Cecilia Villarroel, una de las peregrinas, nos contó cómo fue esta vivencia. La Peregrinación a Tierra Santa fue para ella “una experiencia única”, que le permitió conocer lugares santos de los que había escuchado toda la vida. “Nos tocó la suerte de haber estado acompañados de un sacerdote franciscano que nos hizo conocer cada lugar de una forma muy espiritual”.



8. Adoración al Santísimo por la vida

Se realizó una jornada de 12 horas de Adoración para orar por la vida, el 26 de mayo, entre las 08:30 hrs. y 19:30 hrs.

9. Procesión de Corpus Christi

Se peregrinó por nuestra parroquia el domingo 29 de mayo.



10. Retiros

18 de junio: Retiro anual del consejo parroquial y agentes pastorales: Se realizó en la casa de retiro de Nuestra Señora de la Dehesa, comenzó a las 9.30 y terminó a las 18.15 hrs. El retiro fue dirigido por el padre Jorge y trató sobre la Misericordia.



28 de septiembre: retiro de la Pastoral Social, Salud y Vida, se hizo en en la casa de retiro Nuestra Señora de la Dehesa, con más de 20 participantes, acompañadas por el Padre Jorge.



11. Cierre celebración 20 años de la Parroquia

Con una misa el domingo 7 de agosto, a las 19:30 hrs. presidida el vicario de la Zona Cordillera, el Padre Rodrigo Domínguez, cerramos la celebración de los 20 años de la parroquia, que conmemoramos durante todo un año.

También se editó y publicó el libro de “Las Máximas de San Francisco de Sales”

12. Peregrinación parroquial a Puerta Santa

Como comunidad parroquial peregrinamos a la Puerta Santa de la Parroquia Nuestra Señora del Rosario el sábado 20 de agosto a las 11:00 hrs.



13. Visita de un seminario sobre la iniciación cristiana del Consejo Episcopal Latinoamericano CELAM

Laicos, religiosas, diáconos, sacerdotes y obispos venidos de diferentes países de nuestro continente visitaron nuestra parroquia el miércoles 5 de octubre, ocasión en que se celebró junto a ellos la eucaristía de las 19:30 hrs. y luego se compartió una cena fraterna en nuestro salón parroquial.



14. Misa de celebración del Jubileo del enfermo

Con unción a los enfermos se celebró el 17 de noviembre, 12:00 hrs.



15. Jornada de clausura del Año de la Misericordia

El padre Jorge Barros invitó a los agentes pastorales de la parroquia a concluir juntos este Año Santo de la Misericordia, el sábado 19 de noviembre.



16. Cena de fin de año

Como cada año, a fines de noviembre se realizó la cena de fin de año, junto a integrantes del consejo parroquial, consejo económico y representantes de pastorales.



17. Navidad

En el contexto de adviento, el 18 de diciembre se hizo la tradicional cantata de navidad, con la presentación de diversos grupos musicales.

El 24 de diciembre se celebró la misa de navidad, a las 20:00 con la parroquia repleta de feligreses.



Pastorales

Pastoral de Liturgia

Estuvo a cargo de todas las celebraciones liturgicas del año, con un grupo de aproximadamente 30 personas.

Tuvieron reuniones de formación los cuartos jueves de cada mes, dirigidas por la Hermana Lidia Manríquez, experta en Liturgia.

Pastoral Juvenil



Se reunieron cada domingo, después de la misa de 19:30 hrs.

Se destaca la organización de la Vigilia y posterior momento festivo de Pentecostés, el sábado 14 de mayo.

Encuentro regional de pastorales juveniles: el viernes 1 al domingo 3 de julio se desarrolló en Linares el Encuentro Zona Centro de Pastoral Juvenil. Como parte de la zona Cordillera y en representación de nuestra parroquia participó Constanza Yáñez.



Participaron junto al Padre Jorge de la Peregrinación al Santuario de los Andes, el 15 de octubre de 2016. Esta vez tuvo la particularidad que participaron adultos de la comunidad.



Catequesis de niños “Amigos de Jesús y María”

Se reunieron desde domingo de Pascua hasta diciembre, en encuentros semanales.

Hubo varios hitos que marcaron el taller:

- Encuentro de los niños con Jesús (celebración de la Pascua)
- Fiesta de todos los santos
- Cumpleaños de Jesús
- Adoración al Santísimo para niños



Catequesis Bautismal

Entre marzo y diciembre se realizaron bautizos en la parroquia.

Para esto, los papás asisten a 3 encuentros de preparación y en el último participan también los padrinos.

Los bautizos se realizaron los días sábados (una vez al mes) a las 16:00 hrs.

Catequesis para matrimonios

El equipo de catequistas estuvo conformado por 4 matrimonios que prepararon durante el año a parejas que se casaron durante el 2016.

La Catequesis Matrimonial de nuestra parroquia está encargada de entregar la catequesis para la preparación y acompañamiento de los novios que se inscriben en la parroquia para recibir el sacramento del matrimonio. “Cumple con la misión de la Iglesia que nos llama a una preparación al Sacramento, ayudando a los novios a descubrir las gracias de éste”.

Adoración al Santísimo

Se realizó de fines de marzo hasta diciembre, todos los jueves de 8:30 a 13:30 hrs. y de 16:00 a 19:30 hrs. en la capilla Capilla de la Santísima Virgen María.

Pastoral de la Formación:

- Pastoral Cultural: Se realizó el taller de Historia del arte, dirigido por la Sra. Ximena de Amesti, el viernes 15, 22 y 29 de abril a las 11:00 hrs.
Taller: "La pintura religiosa de Salvador Dalí", el martes 6 de diciembre a las 20:00 hrs. Por la Sra. Ximena de Amesti.
- Lectio divina: Hay dos grupos, que se reunieron cada martes a las 8:30 hrs.
- Taller de Biblia: cada miércoles a las 10:00 hrs.
- Curso de Prevención de Abuso, se llevó a cabo el sábado 4 de junio, de 09:00 a 13:00 horas y el segundo semestre se hizo durante la mañana del 22 de septiembre.
- Conferencia "La importancia de la Constitución y la participación ciudadana", realizado el lunes 1 de agosto a las 20:30 hrs.
- Charla sobre la iconografía de la capilla de la Virgen María realizó su autor, el artista Juan Echeñique, el martes 30 de agosto, a las 20:30 hrs. (En el marco de los 20 años).
- Presentación sobre San Francisco de Sales, 12 de octubre a cargo de Silvia Bozzo, perteneciente a la Asociación de Hijas de San Francisco de Sales.
- Lanzamiento libro "La Misericordia en el Matrimonio" del Padre José Luis Correa, 25 de octubre.
- Charla Ideología de género, 11 de noviembre, junto a Carolina Sagüés y Natalia Sagüés.
- Encuentro Amoris Laetitia: 26 de noviembre, con Pilar Vigil y Carolina del Río.
- Charla la tierra de Jesús, para promover peregrinación a Tierra Santa dictada por Carolina del Río.
- Conferencias a cargo del Centro de Espiritualidad Sagrado Corazón:
 - Quién es Jesús - Carolina del Río, taller semanal, cada jueves.
 - Ejercicios de Oración Ignacianos
 - Taller Apocalipsis El Libro de la Esperanza, noviembre.

Pastoral Social, Salud y Vida:

La pastoral está conformada por dos áreas; **Area Social** y **Area Salud y Vida**, si bien las actividades son independientes existe un apoyo de ambas áreas en su trabajo pastoral y su formación se intenta realizar en conjunto, tanto en encuentros de formación como en su retiro anual.

Actividades de Pastoral Social; estas se desarrollan gracias al sobre solidario que se recauda todos los primeros fin de semana de mes. Se recauda un promedio aprox. de \$1.300.000.-



I. OBRAS SOCIALES PERMANENTES

1. Parroquia “Jesús Servidor” Lo Hermida.

- a. Se entrega un aporte económico mensual \$400.000.- que el párroco administra y paga sueldo a 2 personas del Centro de Adulto Mayor “Buen Samaritano”
- b. Voluntarias llevan ropa, las encargadas la venden en la feria y compran alimentos para dar almuerzo diario a un promedio de 25 adultos mayores que va a pasar el día.
- c. La Casa de la Alegría, construida por la parroquia SFS, se encuentra funcionando bien con profesionales voluntarios... dentistas, terapeutas, psicólogos... etc.
- d. Hay una visita semanal de una voluntaria jardín infantil a cargo de Cristo Joven.

2. Parroquia “Nuestra Sra. de los Pobres” Huechuraba.

- Se entregan mensualmente 12 paquetes de 20 pañales para adultos postrados. Esto equivale a \$50.000.-
- Se entrega mensualmente ropa a pastoral solidaria quienes vende en feria para lograr más recursos.

3. Parroquia “Cristo de Emaús”

- Este año se estableció el aporte periódico de ropa a esta parroquia para recaudar fondos a su pastoral social.

4. Hogar “Santo Cura de Ars”

- Se realiza un aporte mensual de \$50.000 en útiles de aseo personal. Hace entrega una voluntaria en forma trimestral.

5. Programa “Cambiemos el Futuro”

- Durante el año 2015 y 2016 se ha logrado becar con una parte de sus estudios a 27 jóvenes. Esto se logra gracias al aporte de aproximadamente 50 padrinos quienes aportan un total mensual aprox. de \$ 1.850.000.-

6. Apadrinamiento de familia.-

- En noviembre se dio inicio a un apadrinamiento de una pareja a un niño de 10 años y su familia. El vive con tres hermanos y su madre y asiste a 4° básico en la escuela M. Luisa de Marillac. (proyecto para impulsar el 2017 si Dios quiere).

7. Fundación “Niños por la vida”

- Fundación creada por el padre Francisco Astaburuaga, que se refiere a un sitio web dirigido a niños de entre 4 y 12 años. El objetivo es crear en esas generaciones conciencia del cuidado de la vida y nuestra casa... haciendo concreto el llamado del Papa en su encíclica “Laudatus Si”.
- La parroquia es sede de esta fundación por lo cual nuestra misión es informar, promocionar y transmitir el uso y participación de la familia en esta página.
- Se colgó una gigantografía en la torre del campanario. También se realizó una campaña para recaudar fondos para la fundación, vendiendo calcomanías para auto y gorros. Se recaudó aprox. \$720.000.-

8. “Navidad con el Hermano”

- Cada año se invita a la comunidad a compartir una Cena de Navidad con una familia de otro lugar, más vulnerable. Así logramos entregar una cena de Navidad a 600 familias de parroquias de Huechuraba, Lo Hermida y Lo Prado.

II. OBRAS SOCIALES OCASIONALES

1. Campaña para Fundación “Mujer levántate” cárcel de mujeres San Joaquín. Año 2016

- Lanzamiento de campaña en abril para recaudar fondos y socios permanentes. Se recaudaron aprox.\$ 900.000.-
- Envío periódico de ropa para mujeres.
- A partir de junio se inició entrega mensual de útiles aseo personal. Costo \$50.000.-
- Se pidió apoyo a colegios de la comuna para campaña de útiles de aseo personal. Se llevó lo recolectado.
- Se entregaron 2 estufas (una donada) para la capilla, ya que el frío no convocaba a las mujeres. Costo \$150.000.-
- Se llevó aporte de ajuar de guaguas para reclusas embarazadas y con recién nacidos.
- La fundación requiere de más socios y apoyo de profesionales en el trabajo con las reclusas.

2. Campaña CAME, Centro de Ayuda a la Mujer Embarazada. Año 2016.

- Lanzamiento de campaña en mayo para recaudar fondos y socios. Se recaudaron aprox \$1.100.000.-
- Recepción de ropa y pañales para ajuares de recién nacidos.
- Taller de tejido semanal y grupos en casas confeccionan ajuares de guagua. Se lograron entregar 26 ajuares completos.
- Avant premier de “Heidi” en junio. Se recaudó 1.400.000
- Se programaron algunos jueves de “Adoración por la Vida” especialmente por las mamás atendidas en el CAME.
- Se solicitó ayuda a colegios de la comunidad, para campaña de ajuares de recién nacido. Estos aportaron 28 ajuares.

3. Campaña Centro Misericordia.

- En octubre se realizó una campaña para ayudar al “Centro Misericordia”, ubicado en la Pincoya, a formar una biblioteca infantil y una Orquesta.
En esta campaña se lograron recaudar aprox. \$1.374.000 para este objetivo y se recibieron varias donaciones de libros e instrumentos. Hoy se sigue trabajando con ellos ayudando a cumplir sus proyectos.

4. Situaciones de emergencia.

- Se habilitó pieza en casa de Hugo Nuñez para recibirlo de su alta de hospital. Costo \$350.000 aprox. Juan Manuel Fuenzalida estuvo a cargo de la obra.
- En Agosto se realizó campaña **MES SOLIDARIO** para cubrir los gastos de hospitalización y mantención, tratamientos especiales y medicamentos de enfermo. Se recaudó \$1.500.000.- aprox.
- En junio se donaron 2 estufas tipo campana, para capilla de la Carcel de Mujeres de San Joaquín debido al exceso de frío.



Actividades Salud y Vida

- **Formación y preparación.-**
 - Reuniones mensuales todos los 2os Miércoles.
 - Reunión de Coordinadoras Zona Cordillera todos los últimos Martes de mes.
 - 5 Reuniones de Decanato Vitacura/Manquehue. Coordinadora y alguna acompañante.
- **Visita enfermos.-**
 - Visitas a la Clínica Tabancura apoyando a la Parroquia Sta. María de las Condes, los días Lunes, Martes y Jueves. Hubo inasistencias pero no se dejó de cumplir el servicio.
 - Visita a 5 personas a domicilio.
- **Otras actividades.-**
 - Inscripciones al Taller de Abusos en distintas sedes.
 - Renovación de nuestro compromiso en Misa de 19.30, se nombran las 3 servidoras integradas el 2015.
 - En Abril se realizó el retiro de toda la Pastoral Solidaria de la Zona Cordillera en el templo Jubilar Nuestra Sra. del Rosario, con el Vicario Padre Rodrigo Domínguez y cruzó con las instancias.
 - Charla de Espiritualidad que dio el Padre Alfonso Corona LJ.
 - Charla sobre las Religiones, que dio la Teóloga Loreto Cruz.

- Retiro Pastoral Solidaridad de nuestra Parroquia el Padre Jorge.
- Retiro 20 Semestre Vicaría Zona Cordillera en la Parroquia Nuestra Sra. de la Paz y lo dió el Padre Diego Ossa. Tema, “Las misericordias del Señor cada día cantaré”.
- Diciembre almuerzo /convivencia para finalizar el año.
- 24 Diciembre am, se visita la Clínica y se cierra el año.



PARROQUIA
SAN FRANCISCO DE SALES DE VITACURA